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Retrouvez nos articles sur le site de la Paroisse : 

https://notredamedelagare.fr/paroisse/actualites/ 

 

 

Pierres vivantes 

Le Groupe Réseau 
 

 

 

 

 

Derrière ce nom (Réseau) qui fait plutôt penser aux 

télécommunications, il y a une équipe qui a trouvé un 

moyen original et concret de vivre l’Évangile. Ses 

fondateurs nous la présentent. 
 

 

 

 

Avant d’entrer dans le vif du sujet, je vous propose de vous présenter. 

 

Je m’appelle Jean-Philippe. J’ai 37 ans. Je suis paroissien à Notre Dame de la Gare 

depuis quelques années. Je suis fonctionnaire aux Finances Publiques depuis 16 ans. 

 

Après avoir reçu le sacrement de la confirmation il y a 5 ans, j’ai eu la grande joie de 

me mettre au service de la paroisse avec diverses activités, comme l’Aumônerie des collégiens, 

le Groupe des servants de messe, ou encore le Groupe Réseau qui nous amène à nous rencontrer 

aujourd’hui.  

 

Je m’appelle Nicolas, j’ai 28 ans, et je suis un enfant du quartier et de la paroisse. 

 

J’exerce le métier d’actuaire chez Axa depuis la fin de mes études, il y a 3 ans. 

 

Dans la Paroisse, j’ai la chance d’accompagner les 4ème - 3ème depuis presque 10 ans en tant 

qu’animateur d’aumônerie. Je profite de cet édito pour les saluer ainsi que la JOC dont je suis 

également membre. Enfin la raison de notre rencontre : depuis janvier 2023 nous avons lancé 

le Groupe Réseau, avec Jean-Philippe et le père Alain, Damien et Valérie (équipe qui ne cesse 

de s’agrandir). 

 

Qu’est-ce que le Groupe Réseau ? Comment en avez-vous eu l’idée ? 

 

Au départ il s’agissait d’un projet initié par la JOC pendant la période du COVID.  

 

Il consistait à mettre en place des parrainages entre des paroissiens ou habitants du 

quartier, et des jeunes en quête d’insertion ou d’orientation professionnelle ou scolaire.  

 

Nicolas Eyrolle et Jean-

Philippe Cacheux, fondateurs 

du Groupe Réseau. 
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Malgré notre tentative de créer une plateforme pour faciliter les mises en relation, nous nous 

sommes vite rendu compte que le projet était trop ambitieux pour des jeunes encore en quête 

d’insertion. Après quelques années, mon diplôme presque en poche, poussé par le Père Alain 

et par la rencontre de Jean-Philippe, plus expérimenté, nous nous sommes lancés dans la 

création de ce Groupe Réseau sur de nouvelles bases.  

 

Le Groupe Réseau est une équipe paroissiale créée il y a un an et demi.  

 

Le constat de départ est simple :  

- D’une part, nous rencontrons souvent des jeunes confrontés à des difficultés 

d’insertion professionnelle (stage, alternance, premier emploi, ou autre). Dans certains cas, le 

contexte familial les aggrave.  

- D’autre part, nous constatons la grande diversité professionnelle des paroissiens.  

 

Nous sommes donc convaincus que la solution aux difficultés de beaucoup de jeunes se trouve 

souvent dans notre église, à quelques rangées d’eux, derrière ou devant. Mais faute de 

communication ils ne le savent pas ! 

 

L’idée est donc simple : permettre aux gens de se rencontrer, et au-delà de s’entraider sur le 

plan professionnel.  

 

Comment fonctionne le Groupe ? 

 

Le Groupe agit en deux temps : 

 

- L’accueil et l’écoute : Nous sommes présents tous les 1er et 3ème samedi du mois à la 

Maison Paroissiale de 14h30 à 17h pour écouter quiconque souhaite nous rencontrer, 

pour comprendre son besoin et l’aider à trouver une solution.  

 

- La mise en relation : elle repose sur la création et le maintien d’un annuaire de professionnels 

volontaires (le Réseau) que nous pourrons mettre en relation avec des jeunes en quête 

d’insertion. Par exemple, si tu cherches à devenir pompier et qu’un membre de notre annuaire 

l’est déjà, nous servirons d’intermédiaire pour vous mettre en relation. Le pompier expérimenté 

pourra ainsi t’aider. Bien sûr, tous les membres sont libres d’échanger ce qu’ils veulent. 

 

Au lancement du Réseau, nous avons souvent négligé le premier temps en nous précipitant sur 

la mise en relation. Or, nous nous sommes rapidement rendu compte que c’était le premier 

temps le plus important.  

 

Concrètement quels résultats obtenez-vous ? 

 

Si l’on regarde l’objectif initial, les résultats sont plutôt mitigés. La mise en relation 

consiste à apparier deux profils « compatibles ». Cela arrive rarement, à cause par 

exemple des spécificités du marché de l’emploi ou de certaines situations personnelles. 

Nous avons quand même reçu 36 personnes lors de nos permanences depuis mars 

2023. Certains jeunes ont trouvé un stage suite à nos mises en relations. 
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Mais ces rencontres à elles seules sont un motif de grande joie parce que même si nous n’avons 

pas la solution concrète (un stage ou un emploi), nous échangeons, nous conseillons, nous 

aidons, nous suivons les personnes qui viennent nous demander de l’aide. 

 

Parfois, nous nous rendons compte que la personne avait déjà la solution, mais avait surtout 

besoin d’une écoute fraternelle ou de conseils. 

 

L’Esprit a agi et donné des fruits … même si ce ne sont pas ceux que nous attendions au début. 

 

Peux-tu détailler ce dernier point qui semble essentiel ? 

 

Oui. C’est, selon moi, ce qui rend cette aventure très belle. Entre le projet de base et 

ce que nous avons vécu, il y a un fossé. 

 

Tout au long de ces 18 premiers mois, nous nous sommes laissé bousculer et nous 

avons accueilli toutes les demandes ou les rencontres même si elles sortaient du cadre initial ou 

pouvaient nous déstabiliser. 

 

Un reportage sur Mère Teresa m’a beaucoup marqué il y a quelques années. Elle disait qu’il est 

difficile de parler de Dieu à des gens qui meurent de faim. Il faut d’abord nourrir le corps, avant 

de nourrir le cœur. 

 

Toute comparaison ayant ses limites, j’y ai souvent pensé pendant les permanences, en 

rencontrant des paroissiens ou habitants du quartier qui pour beaucoup franchissaient les portes 

du 8 rue Dunois pour la première fois. 

 

Certes, ils viennent avec une demande bien précise, liée à l’emploi. Nous faisons tout pour y 

répondre. Mais au-delà il y a une soif plus grande. 

 

Pour certains, c’est une nouveauté de rencontrer de jeunes chrétiens, dont je considère ne plus 

faire partie (rire). C’est une bonne occasion pour ceux-là d’aborder des sujets qui leur trottaient 

dans la tête depuis longtemps.  

 

D’autres sont intimidés par la taille de notre communauté. Ne savent pas comment y entrer. Ils 

trouvent dans nos permanences un point d’entrée et sont aujourd’hui épanouis. 

 

J’insiste : la beauté de nos permanences, c’est qu’on ouvre la salle sans savoir si on va passer 

l’après-midi à bouquiner ou si on va recevoir 15 personnes. Finalement, c’est au moment où on 

s’y attend le moins qu’on fait une rencontre extraordinaire. Parfois un jeune qui passait par 

hasard ! Je pourrais donner beaucoup d’exemples.  

 

De manière générale, les premiers échanges avec la personne reçue permettent de la connaître 

suffisamment pour discerner un éventuel besoin pastoral. Nous tâchons bien sûr d’y répondre. 

 

Des amitiés se créent au sein de notre équipe. Par exemple, en fin d’année dernière nous 

sommes allés au baptême des enfants de Damien (qui a rejoint notre équipe il y a un an). 

Baptême célébré par le Père Alain qui est à l’origine de notre rencontre à tous : la boucle est 

bouclée ! 
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Je ne peux pas parler de Damien, sans citer Valérie qui nous a rejoints il y a quelques mois. 

Mais Nicolas veut peut-être compléter ce que je viens de dire. 
 

Oui. Ce qui me marque le plus est la confiance mutuelle qui se dégage durant les 

permanences.  

 

N’étant ni Pôle Emploi ni la Mission Locale, nous sommes les premiers étonnés quand 

des personnes viennent nous voir spontanément un samedi après-midi. C’est fraternellement 

que nous discutons. En effet, derrière les questions d’orientation et d’insertion, il se cache 

souvent un vécu intime, parfois douloureux, ce qui mène à des discussions d’une profondeur 

surprenante avec des « inconnus ».  

 

On se rend compte que quelque chose qui nous dépasse nous unit. 
 

Recrutez-vous ? 

 

Et comment !!  

 

Le bilan de cette première année nous montre qu’il y a « un créneau à prendre » en 

allant chercher les gens où ils se trouvent. Plus nous serons nombreux et motivés, plus 

nous serons en mesure de développer ce beau projet, tout en nous laissant bousculer par l’Esprit 

Saint. Nous l’avons dit, il nous mène souvent là où nous ne pensions pas.  

 

Aujourd’hui nous sommes 5 membres dans l’équipe, avec chacun ses contraintes et ses 

disponibilités.  

 

Nous cherchons donc aussi bien des professionnels prêts à rejoindre notre annuaire (pour être 

mis en relation avec des jeunes) que des paroissiens prêts à intégrer notre Groupe. Il se réunit 

une fois par mois pour partager nos expériences du mois écoulé et réfléchir à la suite à donner. 

 

Pour reprendre un refrain bien connu « Venez et voyez » ! 

 

Merci Jean-Philippe et Nicolas de ces explications. Et bravo pour cette initiative originale. 

J’encourage évidemment nos lecteurs à vous contacter s’ils peuvent proposer emplois ou 

stages, ou vous rejoindre dans votre démarche d’évangélisation. 

 

 

 

Réunion du Groupe Réseau 


